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Protokoll Bürgerforum 8/2024 am 05.09.2024 
 

 Ort Linde 

 Beginn 19:30 Uhr 

 Ende 22:00 Uhr 

 Anwesende 15 Teilnehmer/-innen 

 Moderation Uschi Krüger 

 Protokoll Simon Hein 

 nächster Termin 
 

10.10.2024, 19.30 Uhr, Linde  

 
TOP 1      Protokoll der Sitzung vom 18.07.2024 
Das Protokoll wurde ohne Einwände angenommen.  
 
TOP 2   Ablehnung unseres Antrags zur Genehmigung des BF Ortsentwicklung     
Der Antrag auf Fortführung unseres BF wurde von der Stadtverwaltung mit Verweis auf die 
aktuelle Geschäftsordnung abgelehnt. Wie zuvor bereits besprochen, wurden Gespräche mit 
Parteivertretern des Stadtrats geführt. Jens berichtet vom Gespräch mit Romen Link (CDU). 
Hr. Link könne unsere Argumente für den Antrag zwar durchaus nachvollziehen, sieht jedoch 
weder in seiner Partei noch in anderen Parteien eine Mehrheit für Unterstützung für eine 
Änderung der Geschäftsordnung. Letztlich ist die Änderung der Geschäftsordnung durch die 
CDU angestoßen worden.  
Christian berichtet von seinem Gespräch mit Andreas Zai (Grüne). Hr. Zai gibt der potentiellen 
Bemühung unseres BF auf Änderung der Geschäftsordnung keine Chance - zudem trage ein 
Bemühen über die Presse mittelfristig zu einer schlechten Stimmung / Beziehung zwischen 
Stadtrat und unserem BF bei.  
Hiernach nun Anstoß, doch als mehrere projektbezogene Bürgerforen weiterzuarbeiten. Uschi 
fragt in die Runde, ob dieser Weg die Zustimmung des Plenums findet. Dies ist ohne 
Gegenstimmen der Fall.  
Walter bemerkt, dass ja eigentlich nichts anderes übrigbleibt und stellt die Frage, wie in Zukunft 
eine solche „Bauchlandung“, insbesondere auch bezogen auf die AG Mehrzweckhalle 
vermieden werden könnte. Wilfried und Christian wenden ein, dass die Bürger zur Gründung 
projektbezogener BF ja völlig frei sind und sehen die Thematik etwas optimistischer.  
 
Jens sieht derzeit 3-4 projektbezogene BF als realistisch an - wie das gesamte Konstrukt dann 
(zusammen-) arbeitet, muss sich finden, wichtig ist die enge Zusammenarbeit mit dem OR 
Windenreute. Auch müsse man nach Gründung nochmals auf die Stadt zugehen. Auf die 
letzten „Fragelisten“ kam keine Rückmeldung.  
 
TOP 3    Vorbereitung Anträge der Zulassung projektbezogener BF   
Uschi betont die Wichtigkeit eines projektbezogenen BF Bauen Rathausweg/ Windenreuter 
Hof, hierzu hat Uschi bereits ein Schreiben vorbereitet und liest dies vor.  
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Antragsteller sind: Burkhard, Walter, Jens, Simon, Uschi, Wilfried, Christian. Als 
Sprecher finden sich Uschi und Burkhard. Der Antrag soll zeitnah an OB Schlatterer bzw. 
Julian Finkenbeiner (Sitzungsdienst Stadt Emmendingen) gehen.  
Christian macht sich für ein BF Verkehr stark. Für dieses bräuchte es jedoch noch etwas mehr 
personelle Unterstützung, wünschenswert wären mindestens 5-7 Personen. Als Titel käme 
u.U. auch etwas Konkreteres als „nur“ Verkehr / Schul(wegs)sicherheit in Frage. Es bestehe 
nicht der Zeitdruck wie beim BF Bau, es wäre aber schön, bis zur nächsten Sitzung einen 
Antrag vorzubereiten. Auch auf die „Verkehrsfragen“ in der Frageliste an die Stadt kam bisher 
keine Rückmeldung. Sinnvoll wäre es, wenn aus verschiedenen Straßen im Ort sich 
Teilnehmer fänden. Die Brisanz des Themas Verkehr zeigt sich auch wieder in der 
Bauvoranfrage Schönbergweg (6 Parteien, lediglich 6 geplante Parkplätze und eine sehr enge 
und oft zugeparkte Straße).   
Antragsteller sind: Christian, Hanspeter, Uwe, Walter, Wilfried, Simon. Als Sprecher 
finden sich Christian und Simon.  
Uschi sprich das potentielle projektbezogene BF Wannenbach an. Jenny führt aus wie noch 
weitere Teilnehmer akquiriert werden können. Schwerpunkte sind Naturnahe Gestaltung 
Wannenbach und Hochwasserschutz. Siggi spricht an, ob ein BF Natur und Umwelt gesondert 
in Frage kommt. Jens und Daniela arbeiten auch mit. 
Antragsteller sind:  Philippe, Jenny, Norbert (muss noch gefragt werden) Daniela und 
Jens. Als Sprecher finden sich Jenny und Philippe.  
Ulla spricht an, ob sich die Foren einzeln oder zusammen treffen. Uschi entgegnet, dass das 
derzeitige Format im Grunde beibehalten wird – es soll weiterhin monatliche „Gesamttreffen“ 
geben.  
Uschi regt an, ob sich noch weitere projektbezogene BF finden. Jens spricht hier die 
„Ortsmitte“ an. Hier kann es wichtig sein, Planungen der Stadt anzuregen, sodass hier ein 
Vorkaufsrecht bei Veränderungen potentiell greifen könne. Uschi spricht hier nochmals 
Schönbergweg 1 und die OR/SR Sitzungen / Überplanung an und welches BF dies bearbeiten 
würde. Jens würde dies im BF Bauen/Rathausweg in „freiheitlicher“ Ausübung mitbearbeiten. 
Christian regt an den Titel des BF Bauen etwas weiter zu fassen. Wilfried findet die Idee gut 
und fragt ob ein BF später „erweitert“ werden könne. Karl wirft ein, bei der Aufweitung des BF 
Bauen besteht ein Risiko, dass dieses durch die Stadt abgelehnt werde könne und dass dieses 
BF sich überfordere. Karl berichtet von Gespräch mit Herren Kretschmer/de Haen, dass sobald 
eine Bauvoranfrage gestellt werde, die Stadt dann aktiv werden könne. Christian fragt, ob es 
möglich sei, dass, sobald eine Bauvoranfrage gestellt wird, sich ein BF gründe, Karl entgegnet, 
ja prinzipiell bei der Stadt schon. Ulla entgegnet, warum beim Bauantrag in der Unterdorfstr. 
keine Reaktion erfolgte. Karl entgegnet, dieses Bauvorhaben habe sich sehr eingefügt, 
gleiches galt bei Bergstr. 9 - hier habe die Stadt auch den Versuch der Klage unternommen, 
leider frustran. Andererseits entgegnet Simon, hat die Stadt dies in der Sitzungsvorlage für 
kommende Sitzungen als „Negativbeispiel“ geführt - vielleicht ist auch ein entsprechender 
Lerneffekt eingetreten.  
Uschi regt zur Ortsmitte auch die Gestaltung von öffentlichen Plätzen, Sitzmöglichkeiten etc. 
an, um den Ort attraktiver zu machen.  
Wichtig ist die Zusammenarbeit mit dem neuen OR (der sich noch nicht konstituiert hat) - dies 
muss bei einer zukünftigen Sitzung als Hauptthema näher bearbeitet werden.  
 
TOP 4      Welche Arbeitsgruppen arbeiten als AG weiter? 

 
Potentielle AGs wären Ortsmitte, Linde, Kultur, Natur - TOP 4 soll vertagt werden 
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TOP 5     Zusammenarbeit mit dem Ortschaftsrat 
Karl regt an, dass vielleicht abgewartet werden sollte, bis sich der neue OR konstituiert hat 
und der neue Ortsvorsteher gewählt ist und womöglich die o.g. Änderung der 
Geschäftsordnung des OR eingebracht ist. Hiernach sollten sich Vertreter der BF im OR 
vorstellen.  
 
TOP 6     Organisation der Treffen 
Uschi regt an, in welcher Organisationsstruktur die übergeordnete Organisation arbeiten 
könne. Mögliche Punkte sind hier:  
 
Verschicken der Einladung und Protokolle  Wilfried 
Terminbekanntgabe auf der Homepage  Elke 
Moderation der Sitzungen    Christian (2024), stv. Jens/ Philippe 
Protokoll der Sitzungen    Simon (2024) 
Schlüssel/ Öffnen der Linde    Wilfried 
Schwerpunktthema 
Admin Schreiben     Christian 
Archiv       Jens 
Ansprechpartner für die Stadt   jw. Sprecher der BF 
Ansprechpartner für den OR    ? abh. von TOP 5 
Vorbereitung der Tagesordnung   jw. Sprecher der BF 
 
Wäre es gut, eine Regelmäßigkeit der Termine zu haben? Bspw. einer der ersten beiden 
Donnerstage im Monat.  
(s. Anlage BF Teamleitung Uschi) 
 
Karl weist noch auf das nächstjährige 50 jährige Jubiläum der Eingemeindungen der Stadt 
Emmendingen hin. Hierzu werden auch Vereine und das BF von Karl eingeladen, sich 
öffentlich zu zeigen.   
 
 
Termin nächste Sitzungen: 
Donnerstag, 10.10.2024, um 19:30 Uhr, in der Linde. 
Donnerstag, 07.11.2024 und  
Donnerstag, 12.12.2024 
 


